

**Lilliam Rodríguez Capó** es una trabajadora incansable en el campo de la prevención y la salud. Es la principal oficial ejecutiva y fundadora de VOCES Coalición de Inmunización y promoción de la Salud de Puerto Rico.

Con destrezas de comunicación, liderazgo, enfocada en resultados, metas establecidas, le caracteriza su determinación, consistencia y su lucha por los derechos de los pacientes al acceso y cobertura de los servicios de salud.

Lilliam, es una líder comunitaria, destacada en la abogacía social por la prevención de enfermedades prevenibles por la vacunación, y defensora del modelo de trabajo en coaliciones, y de los derechos del paciente. Posee más de 20 años de experiencia en el sector privado y público para organizaciones sin fines de lucro que se centran en la educación de profesionales y los pacientes.

En el 2013 fundó la organización VOCES con la misión de educar sobre la importancia de la vacunación, mejorar el acceso a las vacunas y abogar por la actualización de la política pública en asuntos de vacunación y prevención de enfermedades prevenibles por vacunas. Con la idea de educar y apoyar a la vacunación en Puerto Rico, Voces se ha convertido en la fuente fidedigna de información y educación sobre enfermedades prevenibles por vacuna como influenza, culebrilla, cánceres asociados al VPH, pulmonía, entre otras.

Casada, con 3 hijos, Alfredo, Jorge y María Teresa, nacida en San Juan y criada en el pueblo de Lares, cursa estudios universitarios en Mercadeo en la Universidad Interamericana de Puerto Rico, luego de completar toda educación primaria, secundaria y escuela superior en su pueblo de Lares.

Entre sus ejecutorias se destacan su labor durante esta pandemia de COVID-19. Ha liderado el tema de la educación sobre el COVID-19 desde que comenzó la pandemia, activando a los miembros de la Coalición y otras organizaciones sin fines de lucro y líderes de opinión, a llevar la campaña de TODOS SOMOS RESPONSABLES, impulsando la educación a la comunidad y logrando más de 50,000 visitantes a la página WEB de VOCESpr.org. Lidera vacunaciones masivas contra la influenza y ha logrado la administración de más de 700 mil dosis de vacunas contra el COVID-19 en un periodo de

12 meses, con más de 3mil eventos de vacunación a través de los 78 municipios. Ha desarrollado también las campañas educativas sobre la Hepatitis C, enfocada en el diagnóstico temprano en PR, durante el 2020.

Al frente del movimiento de Las Voces de Rhaiza Vélez Plumey, ha logrado que más mujeres se hagan sus pruebas a tiempo y visiten al ginecólogo, sirviendo de paso para el desarrollo de la política de salud pública en Puerto Rico sobre prevención de cáncer.

Este año se cumplen más de 8 años de haber organizado el evento de educación y vacunación contra la influenza más grande en Puerto Rico , otra de sus grandes iniciativas: Vidapalooza (antes Flupalooza.) y el proyecto Voces Sobre Ruedas, la ruta de la Salud y el Bienestar ,como respuesta a la emergencia Post María, llevando a más de 68 municipios acceso a la vacunación a todas las comunidades necesitadas.

La organización ha sido reconocida por la Organización Panamericana de la Salud en el 2017. Recibió un reconocimiento de la Academia Americana de Pediatría por la labor post María. Lilliam piensa que “trabajar en lo que te gusta y disfrutar de lo que haces te ofrece la oportunidad de alcanzar tus metas y ser ejemplo para ayudar a los demás a que logren sus sueños”.

Otro de los logros más destacados de VOCES ha sido el Panel Asesor de VPH compuesto por más de 22 componentes médicos y salubristas que han guiado el resultado de que Puerto Rico tenga la política pública más robusta en la prevención de cáncer posicionando a Puerto Rico entre los primeros 4 estados/territorios en sus niveles de vacunación, en el 2015.

En el 2017 lideró una iniciativa de mitigación frente a la crisis creada por el huracán María, manteniendo el sistema de vacunación en Puerto Rico aún sin energía, cuando más del 80% de las vacunas en la isla se perdieron por falta de energía y logró prevenir una crisis de salud pública. Así pudo garantizar servicios a las comunidades al administrar más de 88mil dosis de vacunas de influenza, tétano y pulmonía a través de 78 municipios, logrando una donación de más de 4 millones de vacunas para P.R.

Lilliam ha sido destacada por medio de su rol en VOCES por diferentes grupos como la Cámara de Comercio de Puerto Rico, la Universidad de Sagrado Corazón post el huracán María. Ha sido reconocida por CDC Foundation, Departamento de Salud, Cámara de Representantes y el Senado de Puerto Rico, Gobernador de Puerto Rico, La Dra. Novello y su premio de Ángeles de María por su desempeño post el Huracán María.

Desarrolla el grupo Los Pacientes Primero uniendo a cinco organizaciones en beneficio de los pacientes Sociedad Americana Contra el Cáncer, Consejo Renal de Puerto Rico, Asociación Puertorriqueña del Pulmón y Asociación Puertorriqueña de diabetes. Juntos crearon un proyecto sobre telemedicina y una página web [www.telesaludpuertorico.com](http://www.telesaludpuertorico.com)

Por el liderazgo y desempeño durante la pandemia se ha reconocido su labor por medio de VOCES, entre los que se encuentran Premio Excel de la Asociación de Relacionistas Profesionales, Premio Servicio al Prójimo Sor Isolina Ferré, Premio Club Cívico de Damas de PR, Mujeres de las América, Club de Leones de P.R. ,Comité Olímpico de P.R., Cámara de Representantes de P.R. , Centro Unido de Detallistas, Premio Valores de Impacto LOREAL, Reconocimiento de la Revista de Medicina y Salud Pública de PR, entre otros.

Fue miembro de la Coalición Científica nombrada por del Honorable Gobernador Pedro Pierluisi como representante de la comunidad, y es también miembro de la Junta de directores de la Administración de Seguros de Salud (ASES).

Por su excelente liderato para articular de forma exitosa los esfuerzos de vacunación y orientación a la población en tiempos de pandemia, la Universidad Ana G. Méndez le otorgó un doctorado de Honoris Causa en Salud en su reciente colación de grado en 2022.